
Lanza
Semanario de La Mancha 6 18/12/2020

NAVIDAD 2020

que la mayor preocupación será la salud y el traba-
jo”, apuntaba.

José Raúl Muela es el presidente de la Asocia-
ción de Coros y Danzas Fuente Agria. Precisa-
mente su vinculación al mundo de la cultura 

hace que estas fi estas sean diferentes porque no 
estarán presentes los villancicos, las zambombas y 
todo el ambiente navideño que desde esta asocia-
ción folklórica están acostumbrados. “La tradición 
estará a fl or de piel por cantar villancicos y no po-
der hacer nada de lo que estamos acostumbrados, 
será una Navidad muy tranquila y atípicas, normal-
mente nos juntamos unos 20-25 comensales y este 
año será mucho más reducido, al fi nal serán cír-
culos muy reducidos en casa, si bien asegura que 
el sentido religioso sí se podrá seguir cumpliendo 
conforme a la tradición con el Belén en casa o los 
símbolos navideños que cada uno quiera poner en 
su hogar.

En Valdepeñas, el alcalde de la ciudad, Jesús 
Martín, pasará estas Navidades en su casa, sin 
juntarse con sus familiares, según ha decla-

rado a Lanza. Señala que, desde que murieron sus 
padres, cenan en Navidad en casa de su hermana 
mayor los cinco hermanos que son con sus pare-
jas e hijos, pero que este año han decidido pasar 
las fi estas cada uno en su casa porque “es mejor 
prescindir de una Navidad que no de más. Otro 
año será. La decisión la hemos tomado de mutuo 
acuerdo. Hemos pensado salir al mediodía, con las 
precauciones necesarias, y un día quedar con las 
sobrinas, otro con mi hermana y otro con mis her-
manos”.

El primer edil valdepeñero también ha señalado 
que utilizaran los medios tecnológicos para conec-
tarse vía WhatsApp y poder verse.

Por su parte, el empresario Félix Solís, pro-
pietario del grupo Félix Solís Avantis, pasará 
las Navidades en Valdepeñas con la familia 

más próxima, cumpliendo las recomendaciones 
sanitarias. “Tenemos muchas ganas de que llegue 
el 2021 y todos los nuevos proyectos que tenemos 
preparados. Uno de los más ilusionantes, el nuevo 
almacén de barricas que inauguraremos en Valde-
peñas el próximo año, y que será uno de los más 
modernos de Europa”.

“Después de un año tan duro para mucha gente, 
afrontamos estas fechas navideñas con muchas 
ganas de pasar esta página y llegar al 1 de enero. 
Por un lado, ha sido un año de muchos reconoci-
mientos para Félix Solís, por otro queremos que la 
pandemia quede atrás defi nitivamente. Mis pensa-
mientos están con todos lo que lo han pasado mal 
con esta enfermedad, han perdido a algún ser que-
rido o no podrán reunirse en familia por el virus”.

El presidente de la Asociación “Valdepeñas 
Comercial” y presidente de la junta local de 
Cruz Roja Valdepeñas, Jesús Merlo, ha mani-

festado que pasará la Navidad con su mujer y que 
se juntarán con cada uno de sus tres hijos por se-
parado con sus parejas e hijos para una comida o 
cena a lo largo de las fi estas, siempre guardando 
las distancias. “Sintiéndolo mucho. Pero habrá que 
hacerlo así para intentar no contagiarnos. Es una 

situación muy rara. Es mejor pasar las fi estas en 
casa, leyendo, viendo películas…”.

Ha comentado que en años anteriores han llega-
do a juntarse más de veinte personas en una de las 
cenas de estas fi estas. “Pero este año serán tran-
quilas. Tenemos que dar ejemplo. Si nos han di-
cho que hay que tomar precauciones, hay que ser 
responsables y dar ejemplo. No cometer tonterías. 
Durante el día, si hay que salir a hacer compras o a 
trabajar, se hace. Pero cuando se puedan mantener 
las distancias, se hace también. A ver si otras Navi-
dades pueden ser mejores”.

Inés Ibáñez Braña, ex directora de la Coral 
“Maestro Ibáñez”, Hija Predilecta de Valdepe-
ñas y de Castilla-La Mancha y quien da nom-

bre al auditorio de la Veracruz de la Ciudad del 
Vino, ha indicado que está mayor y bastante deli-
cada de salud. Aún no sabe seguro cómo va a pasar 
las Navidades, pero ha dicho que probablemente 
en casa junto a la mujer que la cuida y que sus fa-
miliares se pasarán a verla haciendo visitas cortas, 
dada la situación por el coronavirus. “No haré nin-
guna celebración especial”, ha indicado.

En el caso de Tomelloso, la alcaldesa, Inmacu-
lada Jiménez, señala que las de este año “van 
a ser unas Navidades atípicas y muy extrañas”. 

Esta situación “va a ser para todos. A nadie nos hu-
biese gustado vivir esta situación, en unas fechas 
en las que la mayoría tenemos grandes celebracio-
nes con la familia, pero las circunstancias mandan”. 
Inmaculada Jiménez va a vivir “unas Navidades muy 
tranquilas y hogareñas con mis hijos y mi marido”.

Nos cuenta Inmaculada Jiménez que en circuns-
tancias normales la Nochebuena la celebra con la 
familia de su marido y Navidad y Nochevieja con 
la suya. “todo eso no va a ser posible”. Y es que, 
apunta la alcaldesa de Tomelloso “hay que cuidar-
nos mucho, sobre todo por cuidar al de enfrente”. 
Inmaculada Jiménez tiene dos niños pequeños “y 
quiero cuidarlos y no exponerlos a situaciones que 
podamos lamentar o propiciar contagios”. Ha la-
mentado la regidora que “no vamos a poder vernos 
con los que están lejos”.

La alcaldesa está segura de que “los buenos mo-
mentos volverán a llegar y los podremos volver a 
celebrar y compartir con los que más queremos. 
Los cogeremos con tantas ganas que el cálido 
abrazo con el que nos estrecharemos dejará huella 

en todos nosotros”. Aunque ha advertido para aca-
bar que “ahora es tiempo de ser prudentes”.

El presidente de la Asociación de Empresarios 
de la Comarca de Tomelloso, AECT, David Ga-
llego va a pasar las fi estas navideñas, debido a 

las actuales circunstancias y a las restricciones, “en 
casa con mi mujer y mis dos hijas”. En años anterio-
res, en la cena de Nochebuena se reunían treinta o 
treinta y cinco personas, nos cuenta Gallego. “Las 
navidades de este 2020 va a ser más recogidas”. 
El presidente de los empresarios de Tomelloso ve 
bien las normas impuestas, pero asegura que “se 
está cargando mucho contra la hostelería”. David 
Gallego anima a hacer las compras navideñas en el 
comercio de Tomelloso.

El presidente de Vinícola de Tomelloso, Fer-
nando Villena Ruiz, va a pasar las fi estas 
navideñas “cumpliendo, como es lógico, las 

normas que el Gobierno imponga por seguridad 
para todos, en casa con la familia. Y, por supuesto, 
brindado con “Añil” y “Mantolán”. Villena tiene pre-
visto reunirse con “mis padres un día, otro con mis 
cuñados y sobrinos, otro con mi hermano, para no 
superar el aforo señalado”. Considera Villena que 
las medidas impuestas “hay que cumplirlas ya que 
van en benefi cio de la salud de todo el mundo. Hay 
que tomar las precauciones que haga falta, tener 
cuidado con los mayores y las personas de riesgo 
hasta que llegue la vacuna, más pronto que tarde”.

Fernando Villena, sufrió la COVID-19, y esa cir-
cunstancia “te conciencia de que eres vulnerable”. 
Por ello recomienda que no se baje la guardia “el 
coronavirus es algo que no vemos pero que está 
ahí”. La pandemia va a hacer “que valoremos más 
las Navidades y demos más importancia a otras 
cosas, la familia, la amistad, los seres queridos. Se 
ponen en valor cosas que se estaban empezando 
a perder”. Villena ha querido reconocer el trabajo 
llevado a cabo por el personal sanitario durante los 
momentos más difíciles de la pandemia “y la aten-
ción que han tenido con lo que hemos pasado por 
la enfermedad. Tenemos unos grandes profesiona-
les”.

El poeta Dionisio Cañas va a celebrar la Na-
vidad ayunando “Es mi homenaje y reconoci-
miento tanto a los que están en los hospitales, 

que no podrán comer, ni beber, ni estar con su fa-
milia, como al personal sanitario”.

Cañas va a pasar las fi estas navideñas en la soledad 
de su bombo “tuve la intención de ingresar en la 
Residencia Elder para pasar las fi estas con mi ma-
dre, que está allí, pero no es lo más recomendable 
en este momento”.  A las seis de la mañana del 1 
de enero, “que son las doce de la noche de Nueva 
York, celebraré el cambio de año. En ese momento 
tal vez tome algo”.

Lógicamente, al poeta no le infl uyen las medidas 
sanitarias “voy a estar totalmente solo, con mis dos 
perras”. Siempre ha pasado las fi estas con su fami-
lia, asegura, “pero no pasa nada porque un año no 
podamos. Ya podremos celebrar las navidades en 
abril o mayo o cuando se acabe esto. No creo que 
haya que seguir a rajatabla las reglas del calendario 
del poder político, social y eclesiástico”.
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